

Xinhua. 2010. "ENTREVISTA: Cinver impulsa inversiones chinas en Chile".

Xinhua, agosto 19

SANTIAGO, 18 ago (Xinhua) -- El vicepresidente del Comité de Inversiones Extranjeras (Cinver) de Chile, el abogado Matías Mori Arellano, dijo recientemente que su misión es dar a conocer las oportunidades de inversiones que existen en Chile y atraer capitales desde China para que esas inversiones se materialicen.

Matías Mori indicó, en entrevista con Xinhua, que desde su cargo tiene como misión promover el ingreso de capitales extranjeros a Chile, difundiendo los atractivos del país como plaza de negocios a nivel internacional y administrar la suscripción de contratos de inversión extranjera a través del Decreto Ley 600.

Mori explicó que los inversionistas extranjeros pueden invertir en Chile a través de dos instrumentos.

"El primero de ellos, es el capítulo 14 del Compendio de Normas del Banco Central, a través del cual el inversionista no pacta contrato con el Estado de Chile, y el segundo es el Decreto Ley 600, bajo el cual si los inversionistas pactan un contrato con el Estado de Chile y que está bajo la tutela del Cinver.

El origen de esta norma legal se remonta a agosto de 1974 cuando se promulga esta Ley que da origen al Estatuto de la Inversión Extranjera. Lo anterior, se da en el contexto de la salida de Chile del Pacto Andino, que obligaba a un régimen restrictivo de comercio e inversiones.

El DL 600 estableció un sistema basado en la no discriminación y la limitación a la discrecionalidad de la autoridad administrativa y, además, otorgó a los flujos de capital de los inversionistas extranjeros mayores garantías e incentivos, dijo el funcionario.

En 1993, con leves modificaciones esta Ley fue ratificada en el Parlamento, demostrando que para Chile es importante conservar, en el largo plazo, una política estable en materia de inversión extranjera directa (IED) que otorgue a los inversionistas extranjeros garantías de certeza y estabilidad jurídica.

Al año 2007 se habían materializado 64.700 millones de dólares a través del DL 600, lo que representa un 71 por ciento de los capitales efectivamente ingresados a Chile hasta ese año.

Históricamente, los sectores productivos chilenos con mayor llegada de capitales extranjeros han sido minería, servicio, electricidad, agua y gas.

"Por ello, es que tengo como misión dar a conocer el abanico de nuevas posibilidades de inversión en Chile, especialmente a los inversionistas chinos y del sudeste asiático", indicó Matías Mori.

"Nuestra economía es una de las más abiertas del mundo, tiene 20 tratados firmados y ratificados que dan acceso a 54 economías distintas. Esto da acceso a 4.200 millones de consumidores;

políticamente, es el más estable de la región, condiciones ambientales adecuadas para que los inversionistas escojan Chile.

Con relación a lo anterior, Mori destacó la proyección que hizo la Conferencia Mundial para el Desarrollo y el Comercio sobre los alcances de la IED en Chile para este año que estaría entre los 15 mil millones de dólares y los 20 mil millones de dólares.

Sin embargo, Mori enfatizó que el Cinver no realiza proyecciones de cifras, pues solo trabaja con cifras concretas e inversiones concretas.

El vicepresidente ejecutivo resaltó que el actual gobierno quiere focalizar la IED, favoreciendo la eficiencia ayudando a los inversionistas extranjeros a bajar los costos de hacer negocios en Chile.

Creo que la manera que vamos a canalizar esos objetivos es favoreciendo la transferencia de información a los inversionistas y la promoción al interior de las distintas agencias, que trabajan en el Estado chileno y lograr que los inversionistas se dirijan a nuestra página Web www.cinver.cl, la cual estará traducida al inglés y al chino.

Para atraer las inversiones hacia Chile, en primer lugar se levantará un catastro de proyectos para no solo mostrar a nuestro país como un lugar ideal para la inversión extranjera, sino para mostrarles a los agentes relevantes del mercado chino, que existen proyectos relacionados con distintas áreas del quehacer nacional en los cuales pueden participar.

También, intento prestar mucha atención en como traspasar las barreras culturales que existen entre estos dos países, para generar confianza entre Chile como lugar de localización de las inversiones y los agentes relevantes chinos.

También está contemplado, en este calendario de actividades, un seminario para los empresarios chilenos para que conozcan un poco más sobre China, que se efectuará el 1 de septiembre en Santiago.

Además, el vicepresidente de Cinver tiene programado un viaje a China, junto con el ministro de Minería, Laurence Golborne, para realizar presentaciones, seminarios con los agentes relevantes de la economía china con el objetivo de atraer nuevas inversiones.

Un área posible de inversión extranjera está relacionada con el sistema de concesiones. Hace unas semanas, el ministerio de Obras Públicas dio a conocer su plan de concesiones por un monto de 8.000 millones para los próximos cuatro años y que tienen que ver con obras portuarias, de infraestructura en Chile en cuyas licitaciones pueden participar inversionistas de cualquier nacionalidad.

Matías Mori no ve problemas para que a futuro se concreten nuevas inversiones chinas en Chile.

"Nuestra labor va a promocionar mejor el país y que los chinos nos conozca y aumente su porcentaje de participación en la IED que llega a Chile y que, actualmente, es del orden 0,11 por ciento histórico desde 1974", dijo.

"Hay que reconocer que la IED china es muy baja. Si miramos el intercambio comercial entre los dos países, esto es una contradicción y para tratar de equilibrar, es que pretendemos aumentarla en estos cuatro años", agregó el funcionario chileno. Fin